

6 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Médias

Gabon Célébrités : 2 ans déjà !



Photo : DR

Le média en ligne, spécialisé dans l'information culturelle et le show-biz, vient célébrer ses deux années d'existence sur la toile. Au menu de cette soirée riche en couleurs, qui s'est déroulée dans une boîte de nuit huppée de la capitale, des artistes tel Amenem, Sir Okoss, Shan'l, l'humoriste Diboty ou encore l'acteur Marlon Mave. En soufflant cette 2e bougie, le promoteur de Gabon célébrités, Therence Tyrese, a dit s'engager davantage à ce que le site serve de relais à tout ce qui est promotion culturelle.

• Mode

Une Dolce e Gabbana pour le Moyen-Orient

La marque Dolce e Gabbana a dévoilé "Abaya", une petite collection destinée à célébrer la "grâce et la beauté des merveilleuses femmes d'Arabie", avec des robes et des hidjabs traditionnels revisités dans le plus pur style des créateurs d'origine sicilienne. Cette collection est disponible dès à présent dans les boutiques de la marque milanaise au Moyen-Orient, mais aussi à Paris, Munich, Londres et Milan, précise un communiqué reçu vendredi.

• Hommage

L'adieu à Michel Delpech

De nombreuses personnalités, dont Catherine Deneuve, Alain Souchon et Benabar, ont assisté aux obsèques du chanteur français Michel Delpech, vendredi, à l'église Saint-Sulpice à Paris, aux côtés de centaines d'anonymes venus rendre hommage au créateur de "Chez Laurette", décédé samedi dernier à 69 ans d'un cancer de la gorge. Quelque 300 personnes étaient massées derrière des barrières devant l'église lors de l'arrivée du convoi funèbre. Le transport du cercueil dans la nef a été salué par des applaudissements.

Rassemblées par F.S.I.

Front social/ Ministère de la Fonction publique
Une sortie de crise pourtant pas si loin que ça...

F.B.E.M
Libreville/Gabon

S'il y a une grève qui interpelle actuellement dans l'administration publique, notamment par sa longueur, c'est bien celle des agents du ministère de la Fonction publique. Débutée en juillet 2015, et suspendue un mois plus tard, elle a repris le 29 septembre dernier, pour ne plus s'arrêter jusqu'à ce jour. Pour autant, des signes d'apaisement ont été ressentis en ce début de semaine, à la suite de certains rebondissements.

ALORS que leurs salaires du mois de décembre 2015 avaient été mis sous bons de caisse, du fait d'une grève persistante, les agents du ministère de la Fonction publique connaissent un bien meilleur sort sur cette question, depuis lundi dernier, par la restitution "sans condition" des



Photo : F.B.E.M

Un bus de transport du personnel déjà opérationnel. Les agents réclament la mise en circulation sans condition de l'ensemble du parc.

bons de caisse. C'est ce que l'on a appris d'un des concernés, le secrétaire général du Syndicat national des agents de la Fonction publique et de la réforme administrative (Synafopra), Régis Malembe. Or, ces titres de paiement n'étaient remis jusqu'alors aux agents qu'après signature d'une déclaration sur l'honneur de reprendre du service. Quand on sait que cette mesure avait accentué la colère des grévistes, on était tenté de croire que son abrogation en début de semaine augurait d'une

sortie de crise. Ce d'autant que ce revirement a été suivi d'une reprise du dialogue, resté longtemps coupé, entre la tutelle et le Synafopra, ce même lundi. Car, c'est bien par la voie du dialogue que peuvent déboucher des solutions à une grève qui plombe cette administration d'une importance capitale. Quand bien même, un service minimum en assure le fonctionnement au quotidien. La rencontre de lundi devait en appeler une autre que les syndicalistes disent attendre.



Photo : François - Kennedy Ondo Mba

Ce ministère, dont l'importance n'est plus à démontrer, nécessite un fonctionnement optimal.

Pour rappel, les agents en colère ont mis sur la table de leur tutelle cinq principaux points, sur les 18 que contenait leur cahier de revendications : le paiement de la Prime d'incitation à la performance du 2e trimestre 2015 et le rétablissement de la prime de rendement, la mise en circulation des bus de transport du personnel (déjà réhabilités par la tutelle), la nomination du personnel au sein de la direction centrale des ressources humaines (chose faite) et des postes vacants, l'établisse-

ment des cartes professionnelles (déjà établies) et l'organisation, déjà effectuée, des concours internes. Sur ces cinq points principaux, près de la moitié a été résolue. Des avancées non négligeables, comme l'a reconnu le syndicaliste, et qui avaient, entre autres, justifié la suspension de la grève le 11 août dernier. Vivement donc que les deux parties poursuivent dans cette voie du dialogue, en mettant, chacun de son côté, un peu d'eau dans son vin, pour une sortie de crise.

Enseignement supérieur/ Promotion 2014-2015 du Cames
Douze nouveaux chercheurs dans les rangs de l'IRSH



Photo : LLIM

Les officiels dont le représentant du ministère de l'Enseignement supérieur, Daniel Obame Minko (g).

LLIM
Libreville/Gabon

A l'occasion d'une cérémonie organisée jeudi à l'Institut de recherches en sciences humaines (IRSH), le directeur de cette institution, Alain Eloué Engoune a présenté les douze promus gabonais du Conseil africain et malgache pour l'enseignement supérieur (CAMES) dans les disciplines suivantes : histoire, philosophie, géographie, science politique... pour le compte de l'année académique 2014-2015. Une promotion exclusivement masculine... C'était en présence du coordonnateur scientifique et technique, Richard Ekazama, du représentant du minis-

tère de l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique, Daniel Obame Minko, des directeurs de départements et laboratoires... Pour le directeur de l'IRSH, ce résultat, qui pourrait connaître une hausse considérable, serait dû à la stratégie qui consiste à allier « les approches épistémologiques des thèses des chercheurs aux problématiques institutionnelles ». Notamment, les interactions Homme-milieu, la valorisation du patrimoine culturel, matériel, immatériel et bien d'autres. Parlant des activités menées au sein de l'IRSH, il a fait mention de l'offre des services de formation, de la recherche et de la collectivité par la participation à l'étude socio-économique des



Photo : LLIM

Les lauréats Cames 2014-2015.

barrages de Poubara et de Mitzic, des études d'impact environnementales par l'entremise du département des sciences marines de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) dans le but de faciliter l'exploitation du Niobium, ainsi que de la réalisation des plans de situation, de délimitation et la présentation d'une carte scolaire initiée par le laboratoire de télédétection. Toutefois, a-t-il relevé, des manquements en terme d'équipements et d'infrastructures (voiture de terrain, matériel de laboratoire, NTIC (faible accès à l'internet, location à l'UOB...), ont réduit le travail des chercheurs à une seule monographie. Car, «réaliser une étude pour l'ensemble du Gabon apparaît comme une uto-

pie lorsqu'on sait que le partenariat des organismes privés avec les ins-

tutions de recherche en sciences sociales est assez difficile», a-t-il dit.

Madame MAMADOU LIRA
née NTSAME NGUEMA Valerie
1er décembre 2015 - 9 janvier 2016

Il y a 40 jours que tu nous as quittés laissant un profond vide dans la famille.

Que tu reposes en paix

Marcel MAMADOU LIRA et enfants Marcella, Jonathan et Jannissa